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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Diputada va por nuevo intento de legalizar el aborto en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputada-va-por-nuevo-intento-de-legalizar-del-
aborto-en-michoac%C3%A1n 
Con la presentación de una iniciativa el próximo miércoles en el Pleno del Congreso, la 
diputada de Morena, María de la Luz Núñez Ramos, sumará un intento más en la LXXV 
Legislatura para la legalización del aborto en Michoacán. Se trata de una propuesta que 
pretende modificar los artículos 142, 145 y 146 del Código Penal del Estado, y adicionar un 
artículo 31 TER a la Ley de Salud de Michoacán. En primer término, la iniciativa impone 
de seis meses a dos años de prisión a quien hiciera abortar después de las 12 semanas de 
gestación y con consentimiento de la persona embarazada (artículo 142). 
 
Diputados buscan destituir al titular de la CEDH en Michoacán; acusan deficiencias 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/van-contra-titular-de-cedh/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/dictamen-para-destituir-a-marco-antonio-tinoco-alvarez-de-la-
cedh-esta-sobre-la-mesa-ivonne-pantoja/ 
Tres diputados acordaron destituir al presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez, a través de un dictamen que enlista 
supuestas irregularidades y deficiencias al interior del organismo autónomo. El dictamen de 
destitución del ombudsman ya se turnó a la Mesa Directiva del Congreso para incorporarse 
en el temario de la próxima sesión ordinaria del Pleno camaral. El contenido del dictamen 
lo resguarda celosamente la diputada panista Laura Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de 
la comisión, quien confirmó que “los tres diputados integrantes estamos sobre lo mismo”. 
Al respecto, el ombudsman Marco Tinoco declinó hacer comentarios sobre las supuestas 
acusaciones de los diputados Ivonne Pantoja, Víctor Manríquez y Víctor Zurita, que todavía 
no dan a conocer públicamente. 
 
Inviable modificar Comisión de Presupuesto en estos meses 
https://www.contramuro.com/inviable-modificar-comision-de-presupuesto-en-estos-meses/ 
Una reestructuración en la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en 
estos meses, resulta inviable a ojos de Reyes Galindo Pedraza, coordinador parlamentario 
del PT quien recuerda que, son estas fechas las de mayor carga para dicha Comisión por 
la revisión de las leyes de ingresos municipales y el paquete económico estatal. A finales 
de octubre el líder parlamentario priista, Jesús Hernández Peña, planteó la remoción de su 
compañero de fracción, Marco Polo Aguirre Chávez, de la presidencia de la Comisión de 
Presupuesto, propuesta que fue rechazada por la mayoría de los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso que se encontraban en la reunión. 
 
Redistribución de espacios, tensaría más situación en Congreso 
https://www.contramuro.com/redistribucion-de-espacios-tensaria-mas-situacion-en-congreso/ 
Realizar una redistribución de espacios entre los grupos parlamentarios, tensaría más la 
situación que actualmente priva en el Congreso, considera la diputada Julieta Gallardo 
Mora, coordinadora de la Representación Parlamentaria. La legisladora es una de las que 
se opuso dentro de la Junta de Coordinación Política, a la remoción de Marco Polo Aguirre 
Chávez en la presidencia de la Comisión de Presupuesto, propuesta que planteó el líder de 
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la bancada priista Jesús Hernández Peña. “Definitivamente yo no estoy de acuerdo en que 
se haga una recomposición de las comisiones en cualquiera de las fracciones, porque eso 
generaría conflicto, y ahorita tenemos otros temas prioritarios que atender como lo es el 
financiero”. 
 
Proponen crear comisión del agua en Congreso de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-crear-comision-del-agua-en-congreso-de-
michoacan/ 
Ante la inminente crisis por el agua, la diputada Mayela Salas propone la creación de la 
Comisión del Agua en el Congreso del Estado la cual será de dictamen desde donde se 
pretende tomar las medidas urgentes legislativas y administrativas que ayudarían a 
solventar la situación. Entre sus facultades estarían la regulación de la administración de 
los recursos de agua, con lo que se reduciría el uso indebido de agua potable y establecer 
mecanismos para reutilizar y reciclar el agua en los hogares, industrias, jardines, campos 
de golf o cultivos. También atenderá los asuntos concernientes a los servicios de agua 
potable, alcantarillado, tratamiento y disposición de aguas residuales, además de analizar 
y dictaminar sobre las tarifas de agua potable, drenaje, alcantarillado y saneamiento, 
propuestas por los organismos operadores y prestadores de estos servicios. 
 
Asiste Hernández Peña a la Noche de Muertos de Misión Hispana  
https://www.quadratin.com.mx/politica/asiste-hernandez-pena-a-la-noche-de-
muertos-de-mision-hispana/ 
El integrante de la Comisión de Migración en el Congreso del Estado de Michoacán, Jesús 
Hernández Peña, acudió este sábado al evento de Día de Muertos realizado por la 
fundación Misión Hispana, en Fontana, California. En entrevista con Quadratín, Hernández 
Peña reconoció el esfuerzo de la fundadora de Misión Hispana, Norma Guerrero, pues por 
más de 30 años se ha dedicado a apoyar a la comunidad hispana y hacerlos sentir como 
en casa. “La verdad reconozco que ella ha sido una luchadora que ha logrado ser un factor 
fundamental para que nuestras costumbres fortalezcan”, dijo. 
 
Proponen eliminar derecho de retiro de magistrados y jueces  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-eliminar-derecho-de-retiro-de-
magistrados-y-jueces/ 
Eliminar el derecho de retiro de magistrados y jueces del Poder Judicial porque no lo tienen 
el titular del Ejecutivo ni los integrantes del Legislativo, propuso la diputada Eréndira Isauro. 
Aunque aclaró que su propuesta no tiene intención alguna de vulnerar los derechos 
laborales o de seguridad social a los que cada magistrado y juez tengan, señaló que, de las 
disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, no se 
desprende que los jueces o magistrados de las entidades federativas tengan ese derecho. 
Al presentar ante el pleno de la 75 Legislatura su iniciativa de reformas a la Constitución 
Política del Estado y a la Ley Orgánica del Poder Judicial reconoció que gozar a un haber 
de retiro, independiente de las prestaciones, fondo de ahorro o cualquier derecho laboral o 
de seguridad social que corresponda a los magistrados y jueces, sí se establece en la 
Constitución Local.  
 
Hay falta de voluntad para clarificar situación financiera del Congreso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-falta-de-voluntad-para-clarificar-situacion-
financiera-del-congreso/ 
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https://www.quadratin.com.mx/politica/hay-falta-de-voluntad-para-clarificar-situacion-
financiera-del-congreso/ 
https://www.contramuro.com/pineda-gochi-se-resiste-a-informar-sobre-finanzas-del-congreso/ 
Falta de voluntad de los órganos directivos del Congreso del Estado para clarificar la 
situación financiera, acusó la coordinadora de la Representación Parlamentaria, Julieta 
Gallardo. “No se ha avanzado absolutamente nada; todas las reuniones que se han tenido 
para ver lo del personal, para ver lo del desfalco, han sido en vano porque no se nos hace 
llegar toda la información que requerimos y que hemos pedido una y otra vez”, señaló. 
Incluso, dijo que ha quedado asentado en actas el compromiso para que cada quien, dentro 
de la responsabilidad que tiene, entregue la información, pero tampoco se ha cumplido, 
razón por la que en la última reunión, de plano se pararon de la mesa los coordinadores de 
los grupos parlamentarios del Partido de la Revolución Democrática y del Partido Encuentro 
Solidario. 
 
Boletines: 
 
Celebrará Michoacán a sus Cocineras Tradicionales cada 16 de noviembre: 75 
Legislatura   
A propuesta de la diputada Liz Alejandra Hernández Morales, la 75 Legislatura de 
Michoacán declaró el 16 de noviembre de cada año como el “Día Estatal de la Cocina 
Tradicional Michoacana”, en reconocimiento a la herencia milenaria, tradición y cultura que 
enaltecen con cada uno de sus platillos.  La Diputada Liz Hernández expresó que esta fecha 
es para recordar el día en que la cocina michoacana llevó a la gastronomía mexicana a ser 
reconocida como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la UNESCO. 
 
Congreso defenderá sentido municipalista en presupuesto 2023: Seyra Alemán  
El Congreso de Michoacán garantizará el desarrollo y estabilidad económica de los 
ayuntamientos de la entidad en el presupuesto 2023, así lo manifestó la diputada presidenta 
de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, Seyra Alemán Sierra, durante una reunión 
sostenida con legisladores, presidentes y autoridades del Ejecutivo estatal. En dicha 
reunión, la diputada emanada de Morena resaltó la necesidad de que en 2023 se respete 
el sentido municipalista con que se aprobó el presupuesto del presente año, a fin de 
asegurar la solvencia económica de programas encaminados a fortalecer el desarrollo de 
los ayuntamientos del estado. 
 
Víctor Zurita visita colonias morelianas para apoyar a las familias y promover la 
inclusión 
Con el objetivo de contribuir a la transformación de las familias morelianas que más lo 
necesitan y apoyar en la gestión de recursos, así como resolver solicitudes, el diputado 
Víctor Zurita Ortiz, de manera constante recorre las colonias y comunidades de Morelia, en 
donde promueve los derechos de las personas con discapacidad e inclusión. En ese 
sentido, el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena visitó la colonia Jardines 
de Tzindurio en Morelia, en donde conoció las necesidades que se tienen en este lugar, 
como son obras en el Jardín de Niños Valladolid. 
 
Gloria Tapia reconoce a participantes en concurso de Calaveritas Literarias 
Tras reconocer a todas y todos los participantes en el concurso de Calaveritas Literarias 
que lanzó la diputada Gloria Tapia Reyes, se destacó la importancia de que en México y 
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Michoacán se fomenten las tradiciones mexicanas, ya que contribuyen al desarrollo de las 
y los niños. La diputada local celebró la gran respuesta de la población del Distrito de 
Zitácuaro, especialmente de las y los jóvenes en esta convocatoria, en la que resultaron 
ganadoras: Magaly García, Mayra García y Mariana González. 
 
Celebra Víctor Zurita alza para Pensión para el Bienestar de las Personas con 
Discapacidad Permanente en 2023 
En México se están dando pasos firmes y efectivos en materia de inclusión, prueba de ello 
es el incremento del presupuesto que se prevé destinar en 2023 a la Pensión para el 
Bienestar de las Personas con Discapacidad Permanente, recalcó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario 
de Morena, recordó que en 2022 el Presupuesto de Egresos de la Federación, estableció 
un monto de 18 mil 970.3 millones de pesos para la Pensión para el Bienestar de las 
Personas con Discapacidad Permanente. 
 
Importante planificar nuestros gastos antes de comprar en el Buen Fin: Gloria Tapia 
Es importante planificar nuestros gastos antes de comprar en el Buen Fin, lo que permitirá 
no ver afectadas nuestras finanzas familiares, y que lo que se busca sea un beneficio de 
ahorro, no acaba por convertirse en una pasada carga, apuntó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, 
recordó que del 18 al 21 de noviembre próximos, en México se realiza el Buen Fin que, 
como cada año es una medida que busca reactivar la economía fomentando el consumo 
en nuestro país. 
 
Morena, principal promotor de los Derechos Humanos en Michoacán: Seyra Alemán 
El convenio signado entre el Comité Ejecutivo Estatal de Morena y la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos (CEDH), es muestra del compromiso que nuestro instituto político 
mantiene con el respeto a los derechos de las y los michoacanos, subrayó la diputada Seyra 
Alemán Sierra.  Seyra Alemán destacó la labor de gestión emprendida por el secretario de 
Derechos Humanos del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Luis Tolentino, quien fue factor 
fundamental para estrechar lazos de coordinación entre el partido guinda y la CEDH. 
 
Mónica Valdez entrega apoyos a escuelas de Zacapu 
Para contribuir a dignificar los centros educativos en pro de las y los niños, la diputada 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura Local, Mónica Valdez Pulido hizo entrega de impermeabilizante, pintura y 
material de construcción, además de resolver distintas gestiones. Durante una gira de 
trabajo, la diputada local visitó el Jardín de Niños Valle Escondido en el municipio de Zacapu 
en donde resolvió una gestión que le realizaron maestros y padres de familia quienes 
solicitaron impermeabilizante y pintura, misma que fue atendida. 
 
Víctor Manríquez aliado de las y los migrantes y sus familias 
Con el firme compromiso de atender desde la legislación las problemáticas que enfrentan 
nuestros paisanos, el diputado Víctor Manuel Manríquez González ha impulsado una 
agenda al interior de la LXXV Legislatura Local en pro de las y los migrantes y sus familias. 
En ese sentido, el diputado local y presidente de la Comisión de Migración en el Poder 
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Legislativo propuso reformar la Ley para la Atención y Protección a Migrantes y sus 
Familias, para garantizar el apoyo en los casos de repatriación, además de otra propuesta 
encaminada a que se garantice la representación de este sector dentro del Congreso Local 
con un diputado migrante, y también una más para mayor protección y ampliar sus 
derechos, así como la condecoración al mérito migrante, entre otras. 
 
Feminicidios no paran frente a la falta de efectividad del Estado Mexicano: Fanny 
Arreola 
Es indignante cómo los feminicidios no paran en territorio nacional, frente a la falta de 
efectividad del Estado Mexicano para combatirlos, lamentó la diputada Fanny Arreola 
Pichardo, integrante de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán dijo que los casos recientes 
de Ariadna y Lidia, han generado en los últimos días nuevo foco de atención nacional sobre 
la violencia feminicida que impera en el país, y la manera en cómo mujeres siguen 
perdiendo la vida por esta. 
 
Urge que Michoacán cuente con Ley para la Prevención y Atención del 
Desplazamiento Interno: Fanny Arreola 
Desde el Congreso del Estado se debe otorgar derechos a quienes han sido desplazados 
de su lugar de origen, así como garantizar desde la legislación, que el Estado promueva 
políticas públicas para la atención de las necesidades de quienes son víctimas y para su 
protección efectiva, subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo. La diputada local por el 
Distrito de Apatzingán refirió que es urgente que al interior del Poder Legislativo, las 
comisiones dictaminen las propuestas para atender el desplazamiento interno en 
Michoacán, ya que es claro, que este flagelo continúa creciendo. 
 
Se avanza en revisión de leyes de ingresos municipales, van 66 de 113: Julieta 
Gallardo 
Al interior de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública con 
Hacienda y Deuda Pública se ha logrado avanzar en el estudio y análisis de las iniciativas 
de Leyes de Ingresos Municipales, revisando hasta el momento 66 de 113 y la siguiente 
semana definirá el pago del Derecho de Alumbrado Público (DAP), informó la diputada 
Julieta Gallardo Mora. La coordinadora de la Representación Parlamentaria en la LXXV 
Legislatura Local e integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta 
Pública, informó que el próximo martes tendrán reunión para revisar 15 de leyes de ingresos 
más, pero también para definir lo del pago al DAP. 
 
A nivel internacional México entrega malas cuentas en materia ambiental: Julieta 
Gallardo 
México entregará malas cuentas a nivel internacional en materia ambiental, pues desde la 
federación hemos visto durante más de cuatro años una política regresiva y contraria a los 
criterios mundiales para combatir el cambio climático, recalcó la diputada Julieta Gallardo 
Mora, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que entre el siete y 
18 de noviembre se realizará la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio 
Climático, en un contexto en donde México ha evidenciado una postura contraria a una 
política pública efectiva y determinada para la protección ambiental. 
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Continúa Federación y sus incondicionales en ataque frontal contra el INE: Mónica 
Valdez 
El Gobierno Federal y sus incondicionales continúan en un ataque frontal contra el Instituto 
Nacional Electoral (INE), para debilitarlo y poder así destruirlo, recalcó la diputada Mónica 
Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu 
afirmó que prueba de ello, es el dictamen elaborado en San Lázaro sobre el presupuesto 
federal para el 2023, en donde el mayor recorte que se determina es para la autoridad 
electoral, esto pese a que el próximo año arranca el proceso comicial que derivará en la 
elección presidencial de 2024. 
 
Elecciones en Estados Unidos, vitales para el rumbo de la política migratoria en ese 
país: Víctor Manríquez 
Las elecciones intermedias en Estados Unidos, resultan vitales para el rumbo que tendrá la 
política migratoria en ese país en el futuro inmediato, lo que resulta fundamental para 
nuestros paisanos que ahí trabajan y radican, apuntó el diputado Víctor Manríquez 
González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática, recordó que el tema migratorio y la capacidad del Gobierno estadounidense 
para controlarlo, ha sido tema en la disputa por el control de la Cámara de Representantes 
y la de Senadores. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Diputadas de Morena, cuestionan que Adán Augusto sea apoyado por gobernador de 
Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputadas-de-morena-cuestionan-que-adan-
augusto-sea-apoyado-por-gobernador-de-michoacan.htm 
https://www.contramuro.com/disgusta-a-diputadas-apoyo-de-bedolla-a-adan-augusto/ 
Las diputada local María de la Luz Núñez Ramos, y la legisladora federal, Celeste Ascencio 
Ortega ambas de Morena, cuestionaron el apoyo del gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez a la candidatura de Adán Augusto, así como la comparación que se hace del 
mandatario estatal con Andrés Manuel López Obrador, esto durante las acciones de apoyo 
a favor de Claudia Sheinbaum en el estado. La diputada federal, señaló que el gobernador, 
se ha pronunciado medianamente en favor de Adán Augusto, pero también en este 
momento hay mayor cantidad de mujeres gobernadoras y algunas se han pronunciado a 
favor de la jefa de gobierno de la CDMX. 
 
Noroña va por la postulación de Morena y aliados en comicios presidenciales de 2024 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/norona-va-por-la-
postulacion-de-morena-y-aliados-en-comicios-presidenciales-de-2024/ 
“Yo ya tengo boleto para la gran final”, proclamó Gerardo Fernández Noroña, autodefinido 
como “el charro negro” del Partido del Trabajo, al subrayar que el candidato presidencial de 
la 4t saldrá de una encuesta nacional entre los 3 finalistas únicos del PT, Morena y PVEM, 
prevista en septiembre de 2023. El sociólogo de 62 años de edad asumió que será una 
hazaña lograr la postulación presidencial de la 4t. “¿Cuál es la ruta crítica? Llegar a 
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septiembre del próximo año con la posición más fuerte, con el respaldo de la gente, para 
que no puedan cucharear la encuesta (…) Confío tanto en las encuestas como en los 
paniaguados. Esas encuestas de Morena son medio singulares; luego son cabrones”. 
 
Estoy convencido que hay elementos contra Silvano: Noroña 
https://www.contramuro.com/estoy-convencido-que-hay-elementos-contra-silvano-norona/ 
“Estoy convencido que hay elementos (contra Silvano) pero yo no gobierno Michoacán, eso 
lo sabe Ramírez Bedolla”, así lo declaró el diputado federal del Partido del Trabajo 
(PT), Gerardo Fernández Noroña. El legislador quien este sábado ofreció una rueda de 
prensa en la capital michoacana, refirió que tiene la seguridad de que el gobernador del 
Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, está trabajando en el tema de las posibles irregularidades 
que se hayan cometido en la administración anterior que encabezó, Silvano Aureoles 
Conejo. 
 
Claudia Sheinbaum la corcholata más aceptada en Michoacán 
https://www.contramuro.com/claudia-sheinbaum-la-corcholata-mas-aceptada-en-michoacan/ 
El movimiento #EsClaudia trasciende cualquier decisión cupular o cónclave de 
gobernadores a favor de otra corcholata, determinaron los ex dirigentes morenistas Alfonso 
Ramírez Cuellar y Raúl Morón Orozco, quienes actualmente coordinan la precampaña 
“presidencial”, de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheiunbaum Pardo. 
En conferencia de prensa dieron a conocer que el día 26 de noviembre habrá una 
concentración masiva, que habrá de reunir a los diversos movimientos que existen y 
respaldan a Claudia. 
 
Para quitar poder a cárteles, propone Fernández Noroña discutir legalización de las 
drogas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/llamado/para-quitar-poder-a-carteles-
propone-fernandez-norona-discutir-legalizacion-de-las-drogas/ 
https://www.contramuro.com/acusa-norona-crimen-organizado-ha-tenido-gobernadores-
silvano-sabe-de-eso/ 
El diputado federal Gerardo Fernández Noroña se pronunció por abrir la discusión sobre la 
legalización de todo tipo de drogas en México. El aspirante presidencial del PT reconoció 
que es muy difícil la pacificación del país sin quitarle el poder político, económico y militar 
al crimen organizado. “Son tan poderosos que hasta gobernadores han tenido. Me dicen 
que Silvano sabe del asunto”. “En Oregon ya pueden tener legalmente cocaína en 
pequeñas cantidades y acá se están matando por el control del mercado. Es una hipocresía 
feroz”, fustigó el izquierdista. “Hay que abrir el debate. O nos acusan de narco-Estado y nos 
invaden”. 
 
Habitantes de Sicuicho votan a favor de autogobierno 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habitantes-de-sicuicho-votan-a-favor-de-
autogobierno-9149453.html 
Con 696 votos a favor y cero en contra, la comunidad purépecha de Sicuicho, en el 
municipio de Los Reyes, realizó la consulta vinculatoria organizada por el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) en la cual decidió administrar directamente sus recursos, regirse por 
usos y costumbres y ser autónoma. Mediante un comunicado, el Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán (CSIM) informó que los habitantes de Sicuicho, ubicada en la 
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Meseta Purépecha, participaron en este proceso de libre autodeterminación acompañados 
por el Colectivo de Abogados Indígenas Juchári Uinápekua. 
 
Llaman desde la iglesia al pueblo a defender del INE y TEPJF. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/llaman-desde-la-iglesia-al-pueblo-a-
defender-del-ine-y-tepjf/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/iglesia-llama-a-que-se-respeten-los-organos-
electorale-9148580.html 
Los Obispos Católicos de México, representados en la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), exhortó al Poder Ejecutivo y Legislativo a que asuma su responsabilidad 
con la historia y con las futuras generaciones, haciendo a un lado intereses ideológicos 
particulares e inapropiados para el bien común, en un Estado de Derecho Democrático 
como es México, y no minar Instituto Nacional Electoral (INE) y el correspondiente Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El arzobispo de Morelia, Carlos 
Garfías Merlos, hizo un llamado a los ciudadanos organizados en diferentes colectivos, y 
de manera principal al Congreso de la Unión para que lo se defina en torno a la reforma 
electoral, sea respetando lo que se avanzado en la democracia y defender Instituto Nacional 
Electoral (INE) y el correspondiente Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF). 
 
El PPEF 2023 se olvida de los estados: Memo Valencia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/137885-el-ppef-2023-se-olvida-de-
los-estados-memo-valencia.html 
“El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2023 se olvida de 
la visión municipalista y de los estados, porque desgraciadamente hay muchos distractores 
para la población, por lo que resulta necesario cerrar filas y poner un alto, ya que México 
está colapsando”, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Guillermo 
Valencia Reyes. Durante la Asamblea Informativa sobre el análisis del presupuesto federal, 
en la que participaron diputados federales y locales, así como presidentes municipales, el 
líder estatal resaltó que el PRI es un partido que le apuesta al debate y éste solo se logra a 
través de argumentos. 
 
«Morena lucha históricamente por derechos humanos» 
https://acueductoonline.com/morena-lucha-historicamente-por-derechos-humanos/ 
 Morena ha estado del lado de la lucha histórica por la defensa y promoción de los derechos 
humanos y hoy se convirtió en el primer instituto político en firmar un convenio de este tipo, 
con la Comisión Estatal de Derechos Humanos en todo el país, mencionó Juan Pablo Celis 
Silva, presidente estatal de Morena en Michoacán. “Tomaremos con mucha responsabilidad 
la firma de dicho convenio, la cual permitirá tomar acciones concretas para la promoción, 
difusión y defensa de los derechos humanos”, destacó Celis Silva. 
 
Reforma electoral de Morena serviría al Gobierno y al crimen: Silvano  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reforma-electoral-de-morena-serviria-al-gobierno-y-
al-crimen-silvano/ 
El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, consideró que intentar debilitar al INE 
representa un retroceso de más de 30 años y regresar al modelo cuando era el Gobierno 
quien encargaba de realizar los procesos electorales, además de acercar a las instituciones 
electorales a la amenaza que representa el crimen organizado.  “A nosotros nos costó 
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mucho trabajo, fueron muchas vidas pérdidas, una de las banderas principales y causas 
del movimiento que dio origen al PRD, fue la lucha por la democracia y logramos, con 
mucho esfuerzo las reformas que le dieron al país un órgano autónomo del Gobierno e 
independiente de los partidos para organizar y calificar las elecciones”, refirió. 
 

 
INFORMACIÓN GOBIERNO 

 
 
Presupuesto 2023 seguirá siendo municipalista, informa Bedolla a diputados y 
alcaldes. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presupuesto-2023-seguira-siendo-
municipalista-informa-bedolla-a-diputados-y-alcaldes/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propuesta-presupuestal-de-91-mil-mdp-hara-
el-gobierno-de-michoacan-al-congreso.htm 
En reunión con presidentes municipales y diputados locales de Morena, PT, PRD, PRI y 
PAN, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el proyecto de presupuesto de 
egresos 2023 será superior a los 91 mil millones de pesos, y reforzará el trabajo en los 
municipios. Tras exponer los avances de los recursos dispersados de participaciones 
federales, así como del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum) y del Fondo de Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz), el mandatario destacó que la propuesta económica hará especial hincapié al 
rubro de infraestructura, desarrollo económico y fortalecimiento a municipios y el campo. 
 
Cerrarán módulo de trámites y pago de placas del Colegio de Morelia 
https://metapolitica.news/2022/11/06/cerraran-modulo-de-tramites-y-pago-de-placas-del-
colegio-de-morelia/ 
El módulo para trámites y canje de placas de circulación que operó durante varios meses 
en el Colegio de Morelia, dejará de funcionar a partir de este lunes, anunció el director de 
Recaudación de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), Raúl Aguilera Aguilera, 
quien declaró que en breve se dará a conocer su nueva ubicación. De acuerdo con el 
funcionario estatal, dicho módulo cumplió una función relevante dentro del proceso de 
trámites relacionados con el pago y el canje de placas vehiculares. 
 
Anuncia Ramírez Bedolla aumento de 4 mdp al presupuesto para combatir incendios 
forestales 
https://metapolitica.news/2022/11/06/anuncia-ramirez-bedolla-aumento-de-4-mdp-al-
presupuesto-para-combatir-incendios-forestales/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que para seguir combatiendo y 
disminuyendo los incendios forestales en la entidad, se destinarán para el próximo año, 10 
millones de pesos, es decir, 4 millones más que los percibidos en 2022. El mandatario 
estatal señaló que si bien no dejó de haber incendios forestales durante el 2022, la cantidad 
de los mismos tuvieron una reducción del 32 por ciento en lo referente a la superficie, lo 
que permitió salir del “top 10” de las entidades con más incidentes de este tipo. 
 
Hasta octubre, se ha entregado 3% más de lo presupuestado en participaciones a 
municipios: SFA 
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https://metapolitica.news/2022/11/06/hasta-octubre-se-ha-entregado-3-mas-de-lo-
presupuestado-en-participaciones-a-municipios-sfa/ 
Al mes de octubre del presente año, el Gobierno de Michoacán ha entregado 
participaciones a los municipios tres por ciento más de lo presupuestado, informó el 
secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, quien calculó que, 
para el ejercicio 2023, las mismas aumentarán un promedio de 18 por ciento respecto a 
2022. Manifestó que el principal motivo fue que la Federación obtuvo una recaudación 
superior a la meta que fijó para 2022, mientras el Gobierno de Michoacán, por su parte, 
dentro de su ejercicio de disciplina financiera, ha realizado las transferencias en tiempo y 
forma y en apego a la Ley de Coordinación Fiscal. 
 
Sedeco y SNE dan seguimiento y apoyo a jornaleros que laborarán temporalmente 
en estados del norte del país 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sedeco-y-sne-dan-seguimiento-y-apoyo-a-
jornaleros-que-laboraran-temporalmente-en-estados-del-norte-del-pais.htm 
 Personal de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) de Michoacán, en 
coordinación con el Servicio Nacional de Empleo (SNE), llevó a cabo la verificación y 
acompañamiento de más de 60 jornaleros agrícolas que laborarán temporalmente en los 
estados de Sinaloa y Baja California Sur. Como parte del subprograma de Movilidad Laboral 
Interna de Jornaleros Agrícolas, el primer grupo integrado por 15 trabajadores se trasladó 
al estado de Sinaloa, donde estará laborando por espacio de cuatro meses en el campo 
San Severo, en actividades relacionadas con el cultivo y cosecha de jitomate. Los lugares 
de origen de los jornaleros son Pátzcuaro (Janitzio), Pichátaro y Nahuatzen. 
 
Sedeco y SNE realizarán reclutamientos en cinco municipios 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/sedeco-y-sne-realizaran-reclutamientos-en-
cinco-municipios-1.htm 
Los días 9, 10 y 11 de noviembre se llevarán a cabo eventos de vinculación laboral en 
Uruapan, Pátzcuaro, La Piedad, Zamora y Morelia, convocados por la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco), en coordinación con el Servicio Nacional de Empleo 
(SNE). El primer evento de reclutamiento tendrá lugar el miércoles 9 de noviembre en La 
Piedad, donde la empresa Coca Cola pondrá a disposición cinco plazas para ayudantes de 
maniobras generales y de chofer. La actividad será de 10:00  a 14:00 horas en el mercado 
municipal Gildardo Magaña, colonia Centro. 
 
Plazo para tramitar el testamento a bajo costo, se extiende hasta el 31 de diciembre 
https://www.monitorexpresso.com/plazo-para-tramitar-el-testamento-a-bajo-costo-se-
extiende-hasta-el-31-de-diciembre/ 
En suma a las acciones de lucha contra la carestía, que el Gobierno del Estado de 
Michoacán ha implementado en los últimos meses, el Colegio de Notarios de Michoacán, 
A.C., consiente de la situación económica por la que atraviesa el país y el estado, extiende 
hasta el último día de diciembre del presente año, el trámite del testamento universal a bajo 
costo. Así lo dio a conocer el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien destacó la 
voluntad y solidaridad del gremio notarial con las y los michoacanos, que principalmente 
por motivos económicos, no cuentan aún con este documento que representa seguridad y 
certeza jurídica. 
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#Michoacán SeGob Compromete Contratos A Normalistas Con La Condición NO 
Quemar Unidades 
https://www.changoonga.com/2022/11/06/michoacan-segob-compromete-contratos-a-
normalistas-con-la-condicion-no-quemar-unidades/ 
Continuarán los operativos en la Meseta P’urhépecha y en las regiones donde los 
egresados normalistas han realizado acciones violentas, además de que se mantiene un 
diálogo constante con los manifestantes, informó el Secretario de Gobierno de Michoacán 
(SEGOB), Carlos Torres Piña. “Para nosotros era importante que los normalistas del Sector 
IX ya accedieran al registro ante el código 99, que es al que pueden acceder para que 
puedan ya estar dando clases”, señaló durante la entrevista realizada este fin de semana 
en Morelia. 
 
Analizan 2 espacios para sacar patio de maniobras del tren en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/politica/analizan-2-espacios-para-sacar-patio-de-
maniobras-del-tren-en-morelia/ 
El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confesó que hay dos espacios que se analizan con 
la ferroviaria Kansas City Southerm para sacar el patio de maniobras de esta capital. En 
entrevista, el mandatario explicó que el proceso de reubicación del patio de maniobra se 
prolonga porque es un tema de orden federal que corresponde a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes analizar junto con Kansas City, quien opera el ferrocarril por 
una concesión federal. En este sentido, dijo que el costo para reubicar el patio de maniobras 
debe correr a cargo de la empresa transnacional. Al cuestionarle sobre los tiempos, el 
mandatario comentó que la empresa y la SCT están viendo apenas los proyectos de 
ingeniería. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Urge Sedum atender cruces peligrosos del tren 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/urge-sedum-atender-cruces-peligrosos-del-tren-
9150207.html 
Tras los diversos accidentes que se han presentado en las últimas semanas con el tren, el 
titular de la Secretaría de Movilidad y Desarrollo Urbano de Morelia, Pedro Núñez González, 
expresó que es fundamental se atiendan los cruces seguros para evitar percances. 
Comentó que es necesario que se coloque la señalización correcta y los semáforos, 
además de las plumas para que los ciudadanos, sobre todo los conductores, no traten de 
ganarle al paso al tren. Sin embargo, agregó que debería ser estado o federación quien dé 
las aportaciones económicas para colocar los elementos necesarios. 
 
Villas del Pedregal y monumento a Lázaro Cárdenas, zonas donde morelianos se 
sienten más inseguros en el transporte público 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/villas-del-pedregal-y-monumento-a-lazaro-
cardenas-zonas-donde-morelianos-se-sienten-mas-inseguros-en-el-transporte-publico-
9148723.html 
Villas del Pedregal y el monumento a Lázaro Cárdenas son las zonas de Morelia en donde 
los ciudadanos se sienten inseguros en el transporte público, así lo ha arrojado los datos 
que se han recabado en las jornadas de inmersión por parte de la policía municipal en 
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combis y camiones. El Comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi 
expresó que hasta el momento van más de 600 los formularios que se han llenado para 
conocer la percepción de los morelianos arrojando estos datos. 
 
A más tardar el 15 de noviembre comienza sonorización de Plaza de Armas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/a-mas-tardar-el-15-de-noviembre-comienza-
sonorizacion-de-plaza-de-armas-9148211.html 
A más tardar este próximo 15 de noviembre comenzará la sonorización de la plaza de 
Armas en la capital michoacana, esto como parte del nuevo atractivo turístico que ofertará 
la Secretaría de Turismo municipal, así lo dio a conocer su titular Thelma Aquique Arrieta. 
En exclusiva para El Sol de Morelia, la funcionaria municipal explicó que únicamente 
esperaban el retiro de los altares que fueron colocados en dicho espacio, para trazar las 
zonas en donde se estará colocando el cableado de las más de 70 bocinas Bose. 
 
Con concurso de "tragones", terminará edición 2022 del Taco Fest en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/con-concurso-de-tragones-terminar%C3%A1-
edici%C3%B3n-2022-del-taco-fest-en-morelia 
Luego de dos exitosos días del Taco Fest Morelia 2022, esta edición concluirá con 
un concurso de "tragones" programado a las 19:00 horas en el Jardín del Orquideario, con 
la posibilidad de que tanto hombres como mujeres prueben su nivel de apetito. Para este 
domingo, y último día de esta fiesta de sabor, una gran cantidad de morelianos y visitantes 
se dieron cita en el recinto, con la única intención de hacerle honor a la comida más 
emblemática de México. Ana Cristina, visitante del Estado de México, destacó la 
organización del Taco Fest, así como la amabilidad de cada una de las personas que 
integran los 30 stands de tacos. 
 
Último fin de semana de la Feria de la Catrina en Capula 
https://primeraplana.mx/archivos/900526 
Las festividades que se realizaron en el marco del Día de Muertos en Morelia, llegarán a su 
fin los días 5 y 6 de noviembre con la culminación de la XII Feria Nacional, Artesanal y 
Cultural de la Catrina de Capula. Por ello, la titular de la SEFECO, Guadalupe Herrera 
Calderón, invita a las familias morelianas y visitantes locales, nacionales e internacionales 
a que visiten esta feria en su último fin de semana, en la que encontrarán artesanías de 180 
maestros artesanos que elaboran las tradicionales catrinas sin dejar de lado las creaciones 
de barro capulineado. 
 
Multarán a comerciantes y particulares que abandonen su basura afuera de sus 
negocios 
https://lapaginanoticias.com.mx/multaran-a-comerciantes-y-particulares-que-abandonen-
su-basura-afuera-de-sus-negocios/ 
La secretaría de Servicios Municipales de Morelia realiza la tarea de dar a conocer el 
Reglamento de Limpieza a comerciantes y ciudadanos para que mantengan las calles 
limpias y libres de bolsas de basura así como barran el frente de sus casas. El secretario 
de Servicios Municipales, Netzahualcóyotl Vázquez, señaló que hoy todavía mucha gente 
abandona bolsas de basura afuera de sus negocios o casas. “Hoy estamos tratando de que 
la gente conozca el Reglamento de Limpieza para que sepan que por tirar y abandonar 
basura tanto para comerciantes como residentes hay multas por parte del Gobierno 
Municipal”. 
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Cumplen morelianos con el pago de sus multas e infracciones de tránsito 
https://lapaginanoticias.com.mx/cumplen-morelianos-con-el-pago-de-sus-multas-e-
infracciones-de-transito/ 
La Comisión de Seguridad Municipal ha tenido una alta participación de la gente al cumplir 
con el pago de su multa o infracción de tránsito o del alcoholímetro. Alejandro González 
Cussi, comisionado de Seguridad Municipal de Morelia, reconoció que hay un alto 
porcentaje de participación para pagar sus multas que consideró es del 100 por ciento. 
“Reconocemos el deber cívico de los ciudadanos que han sido multados o infraccionados 
quienes han tenido una gran responsabilidad para el manejo del procedimiento de pago de 
sus multas”. 
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Aplicarán refuerzo anti COVID-19 a mayores de 60 años, en 30 municipios 
https://revolucion.news/aplicaran-refuerzo-anti-covid-19-a-mayores-de-60-anos-en-
30-municipios/ 
En Michoacán se sigue reforzando la Estrategia Nacional de Vacunación anti COVID-19, 
por ello, a partir del lunes 7 y hasta el 11 de noviembre se estará vacunando con refuerzo 
de Pfizer a adultos mayores de 60 años. La inmunización se realizará de manera paralela 
en los municipios de Nuevo Urecho, Ziracuaretiro, Uruapan, Charapan, Cherán, Gabriel 
Zamora, Los Reyes, Nahuatzen, Peribán, Tancítaro, Taretan y Tingambato. Así como en 
Tlalpujahua, Tiquicheo, Contepec, Epitacio Huerta, Ocampo, Zitácuaro, Hidalgo, 
Angangueo, Áporo, Juárez, Jungapeo, Senguio, Tuzantla, Irimbo, Tuxpan, Huetamo, San 
Lucas y Susupuato. 
 
En Morelia, del 7 al 9 de noviembre se vacunarán a menores de 5 a 17 años 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/en-morelia-del-7-al-9-de-
noviembre-se-vacunaran-a-menores-de-5-a-17-anos/ 
La Unidad Deportiva “Ejército de la Revolución” será la sede en Morelia para la 
inmunización anti COVID-19, dirigida a menores de 5 a 17 años, donde se estarán aplicando 
primeras y segundas dosis de Pfizer. Es así que desde este lunes 7 y hasta el 9 de 
noviembre las instalaciones del Venustiano Carranza contarán con módulo de vacunación, 
el cual atenderá en un horario de 8:00 a 14:30 horas. Los interesados deberán acudir con 
su formato de registro impreso el que podrán descargar en la página 
https:// mivacuna.salud.gob.mx. 
 
Influenza, infección viral que puede causar la muerte 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137858-influenza-infeccion-viral-
que-puede-causar-la-muerte.html 
La influenza es una infección viral común que afecta las vías respiratorias y puede ser 
mortal, especialmente en grupos de alto riesgo, por ello, la importancia de vacunarse contra 
este virus. En general, la influenza es peor que el resfriado común, los síntomas suelen ser 
más intensos como fiebre, tos, dolor de garganta, secreción o congestión nasal, dolores 
corporales, dolor de cabeza, escalofríos y fatiga en algunas personas pueden presentarse 
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vómitos o diarrea y se suelen presentarse de un día a otro, mientras que en la gripe son 
paulatinos. 
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Con todo y que es ilegal, en el CECyTEM de Tzintzuntzan se aplica el Operativo 
Mochila 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/derechos-humanos/con-todo-y-que-
es-ilegal-en-el-cecytem-de-tzintzuntzan-se-aplica-el-operativo-mochila/ 
Se les aplicó el Operativo Mochila a los alumnos del plantel 19, Tzintzuntzan, del Colegio 
de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (CECyTEM) por parte de 
directivos del subsistema. Se realizó simultáneamente en los 15 grupos, invadiendo la 
privacidad de un total de más de 350 alumnos, según informó la propia autoridad, esto a 
pesar de que se considera una práctica que viola los derechos humanos, de acuerdo a la 
recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). Incluso este 
operativo se realizó con la presencia de elementos de Seguridad Pública, apoyaron con la 
supervisión de la actividad, la cual habría contado con el consentimiento de padres de 
familia. 
 
En tiempo y forma, Secretaría de Educación en el Estado paga el Bono RZ y la 
quincena 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/en-tiempo-y-forma-
secretaria-de-educacion-en-el-estado-paga-el-bono-rz-y-la-quincena/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), 
cumplió en tiempo y forma con el pago de salarios y prestaciones, emitiendo una cantidad 
mucho mayor debido a la entrega del bono RZ, siendo cerca de mil 500 millones de pesos 
los destinados esta quincena a maestras y maestros. La administración estatal reiteró que 
se pagó puntualmente el Bono al Fortalecimiento a la Compensación Provisional 
Compactable (RZ), que en años pasados solía entregarse tardíamente a los docentes. 
 
Sin maestro, 363 escuelas en Michoacán, asegura Poder de Base y urge a asignar 
plazas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/sin-maestro-363-escuelas-
en-michoacan-asegura-poder-de-base-y-urge-a-la-asignacion-de-plazas/ 
La expresión Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) consideró urgente la asignación de plazas para egresados normalistas, al menos 
para el sector indígena se requiere atención con maestros a 363 escuelas, por lo que 
aseguran que continuarán con las movilizaciones en el estado. Ayer en sus oficinas 
sindicales la organización ofreció una rueda de prensa, donde nuevamente la organización 
reiteró la petición de la liberación de los tres jóvenes docentes egresados de normales 
detenidos por la quema de un vehículo en la comunidad de Cheranastico. 
 
Si no se satisfacen sus demandas, amenaza Poder de Base con más manifestaciones 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/si-no-se-satisfacen-sus-
demandas-amenaza-poder-de-base-con-mas-manifestaciones/ 
La expresión Magisterial Poder de Base advirtió que el conflicto con egresados podrá 
escalar en caso de que no se libere a los egresados detenidos por una ronda comunitaria 
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tras quemar a un vehículo en Cheranástico, donde 20 comunidades están dispuestas a 
movilizarse para su liberación. El dirigente de la expresión, Benjamín Hernández Gutiérrez, 
exigió que se dé respuesta por parte de las autoridades a las demandas de los egresados, 
“que es legítima” y apostar al diálogo (sic), donde incluso por parte de la Secretaría de 
Gobernación ha planteado la posibilidad de avanzar en la designación de claves. 
 
Realizan 85 mastografías en Coeneo a través de la Unidades Móviles 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/137900-realizan-85-mastografias-
en-coeneo-a-traves-de-la-unidades-moviles.html 
Como parte de la estrategia para revertir la incidencia de cáncer de mama, a través de la 
detección oportuna, las unidades móviles de mastografía de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) continúan recorriendo el estado, y este sábado 5 de noviembre se 
desplegó una al municipio de Coeneo, donde realizaron 85 mastografías de manera gratuita 
a mujeres de 40 a 69 años de aquella región y de las comunidades aledañas. Con esta 
acción se refuerzan las acciones de concientización y prevención que permiten seguir 
salvando la vida de muchas michoacanas que, por desconocimiento o por no contar con 
servicios médicos cercanos y gratuitos, acuden al médico en etapas tardías. 
 
Internet para todos sigue llegando a más escuelas: SEE 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/137854-internet-para-todos-
sigue-llegando-a-mas-escuelas-see.html 
En seguimiento a las acciones en favor de niñas, niños y adolescentes, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) mantiene la instalación de antenas del programa Internet para 
todos; entre septiembre y octubre se colocaron 86 antenas satelitales. “Continuamos con el 
programa de Internet para todos a fin de garantizar la conexión de miles de alumnos, es un 
derecho; buscamos brindar las herramientas que necesitan para enriquecer su educación”, 
señaló la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. La jefa del sector educativo 
destacó que con la contingencia fue evidente la importancia de la conectividad y se impulsó 
este proyecto por encomienda del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Faltan por autorizar 345 claves de docentes para egresados normalistas 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/faltan-por-autorizar-345-claves-de-docentes-
para-egresados-normalistas/ 
Son 345 las claves de docentes que faltan por autorizar para los egresados de las escuelas 
normales del estado de las generaciones 2019 al 2022, afirmó el dirigente de Poder de 
Base de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
Benjamín Hernández. Indicó que para los egresados del sistema regular son 240 y hasta el 
pasado viernes estaban por autorizarse 80, por lo que solo faltarían 160, mientras que para 
los egresados de la Normal Indígena de Cherán son 105. Dio a conocer que la Secretaría 
de Gobierno les pidió tantito tiempo para concretar la contratación de los egresados de las 
escuelas normales, problema que solo falta Michoacán por resolver. 
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Michoacán, entre las 7 entidades que concentran el 91% de los casos de 
desplazamiento forzado interno: IBD 
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https://metapolitica.news/2022/11/06/michoacan-entre-las-7-entidades-que-concentran-el-
91-de-los-casos-de-desplazamiento-forzado-interno-ibd/ 
México no tiene una política nacional ni una ley sobre el desplazamiento forzado interno, a 
pesar del reconocimiento y la gravedad de este problema, indicaron especialistas en un 
estudio de la Dirección General de Investigación Estratégica del Instituto Belisario 
Domínguez (IBD). Tan solo de enero de 2016 a mayo de 2021 hubo 138 episodios de 
desplazamiento masivo ocasionados por violencia, que obligaron a más de 75 mil 
personas a desplazarse internamente, señalan los investigadores Juan Manuel Rodríguez 
Carrillo y Miguel Ángel Barrón González. 
 
Michoacán niega crimen detrás del Aguacate 
https://moreliactiva.com/michoacan-niega-crimen-detras-del-aguacate/ 
La producción de aguacate del Estado de Michoacán no tiene problemas de ataques y 
control del narcotráfico, pues desde hace 25 años el estado no tiene observaciones 
fitosanitarias en la exportación internacional. Ello lo aseguró el secretario de Desarrollo 
Rural del Gobierno del Estado, Cuauhtémoc Ramírez Romero. «La producción de 
Michoacán desde hace 25 años no ha tenido problemas en la exportación en la parte 
fitosanitario, y en la parte del crimen no tenemos información, en lo del limón se especuló 
pero tiene ciclos del precio», dijo. 
 
Firmes, las tareas operativas y preventivas en la BOI de Nuevo San Juan 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/firmes-las-tareas-operativas-y-preventivas-en-la-
boi-de-nuevo-san-juan/ 
Bajo la fiel encomienda del titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), General 
José Alfredo Ortega Reyes, de mantener la paz y tranquilidad social, los agentes de la 
Guardia Civil, en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), así como 
la Guardia Nacional (GN); coordinan tareas preventivas para inhibir todo acto constitutivo 
del delito en las inmediaciones y alrededores de la Base de Operaciones Interinstitucionales 
(BOI). Indica un comunicado que a través de la BOI instalada en esta demarcación, los 
agentes del orden realizan recorridos a pie tierra, patrullajes de vigilancia y barridos de 
reconocimiento en zonas y localidades con mayor índice delictivo. 
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